
令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
　いただいた要望箇所については、県が管理する急傾斜地崩壊危険区域でありま

す。引き続き、市より秋田県に要望してまいります。

　全体の河川改修は、莫大な費用と年月が必要であり、現在のところ、実施は困

難でありますので、これまでと同様に、豪雨等で欠壊が発生した場合には、災害

復旧事業等を活用し、復旧してまいります。

　＊＊様宅と＊＊様宅の間の箇所については、昨年度、対応について検討したと

ころですが、護岸などの対策は難しいものと判断しております。

　しかしながら、下流側で河川断面を阻害している擁壁がありますので、解消に

向けた計画をしてまいります。また、現在、年次計画による州ざらいや立木の伐

採を実施しているところでありますので、流下能力を流下能力を向上させるなど

対応してまいります。

　なお、住民の皆様には、大雨などにより不安を感じた場合には、身の安全に配

慮しつつ、「自らの命は、自らが守る」という意識を持って、迅速な避難をお願

いいたします。

下万願寺① 建設管理課

①湯ノ沢川の火急改修箇所の改善工事の実施について（継続要望）

　湯ノ沢川の改修、改善工事は毎年要望し、近年ようやく市の単独事業によって

支障木の除去や住宅沿いの決壊箇所の復旧工事に着手していただけるようになり

ました。しかし、延長６キロの河川は下流域にまだ支障木等が多く、大雨のたび

に流れが滞り洪水の原因となっています。

　特に、７月12日の豪雨時には、市道沿いの＊＊宅における床上浸水があり、そ

れにより住宅基礎部分や法面の土が流出し堤体が狭小し、住宅基礎の沈下が見ら

れました。このような状況がまた起きると大崩落が起きてもおかしくない状態の

箇所であります。この市道沿いの土の流失と狭小化を防ぐために、護岸工事を再

度実施していただきたく要望します。

　また、子吉川との合流地点の堤防築立時の仮設道路の撤去を含め、湯ノ沢川の

水流が滞らないための対応を強く要望します。（荒町町内との共同要望）

下万願寺② 建設管理課

万願寺荒田目地区急傾斜地崩壊危険区域内の万願寺断層の崩落土砂の撤去について（継続要望）

　万願寺荒田目５３番＊＊宅裏の万願寺断層は、上部から土砂が崩れてきてお

り、一昨年は倒木処理をしてもらいましたが、土砂がフェンス等の上部に達して

いるため、早急な土砂の撤去を要望します。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

下万願寺⑤ 建設管理課

　市道小吹沢線の＊＊宅付近の用水路にかかる橋の拡大、強化をお願いします。

既存の道路幅でも消防車、除雪車は入れますが、橋の手前でストップ状態です。

スムーズに入れるように拡大、強化をお願いします。

　道路改良については、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取

り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

市道小吹沢線の橋の改良整備について（継続要望）

下万願寺③ 建設管理課

市道の側溝整備について（新規要望）

　市道の側溝未整備箇所がありますので、改修を要望します。

　A:町内9～10組の間を手作業で泥上げしている状態です。

　B:＊＊宅（橋脇地区）から県道方面40mほどは未整備な状態です。

　側溝の整備は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組ん

でおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

下万願寺④ 建設管理課

市道栗林線に街灯の新設を（継続要望）

　現状の市道栗林線は、夜間非常に暗く歩行、車の運転に危険を感じる状態で

す。安全に通行できるように街灯を新設（2～3灯）していただきたく要望しま

す。

今年度、防犯灯を４基設置済みですのでご確認ください。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

建設管理課

下万願寺⑧ 建設管理課

万願寺交差点の渋滞緩和について（継続要望）

　朝の通勤時間帯に万願寺から国道107号に出る際に非常に時間がかかりドライ

バーの方々が困っています。交差点そのものが変則的であり、朝の時間帯だけで

すがスムーズに流れるよう、関係機関の方々に検討していただきますよう要望い

たします。

下万願寺町内から新田町に向かう道路の改修について（継続要望）

＊＊宅前の脇の市道は、幅員の半分が農業用水路に蓋をして広くしていますが、

経年劣化のためか車が通るたびゴトゴトと音がし年々音が大きくなっています。

関係機関との協議の上、早期改修をお願いします。

　こちらの蓋は古く同じ製品がないため、新しい蓋への交換は難しく、また蓋の

ガタつき調整のため一旦取り外すと、その後同じように据え付けるのが難しい可

能性がありますので対応は難しいと考えておりますのでご理解をお願いいたしま

す。

下万願寺⑥ 建設管理課

国道107号万願寺～雪車町間の歩道整備について（継続要望）

　国道107号線万願寺～雪車町間は歩道が整備されておらず、自転車通学者や歩行

者等が安全に通行できるよう歩道の整備をお願いします。

数年後には東小学校もできますので、検討をよろしくお願いします。

　いただいた要望箇所については、県が管理する道路となります。引き続き、市

より道路管理者の秋田県に要望してまいります。

下万願寺⑦

　国道１０7号の渋滞対策については、県と市、県警察本部、ＴＤＫによる「本荘

工業団地周辺渋滞対策検討会」で検討し、これまで、万願寺交差点の右折レーン

の設置や感知式信号制御システムの稼働等に取り組んできたところです。

　また、ＴＤＫでは、朝の渋滞解消に向けた出勤時間の調整を実施しているほ

か、県による交通量調査、市は国・県への要望活動を行うなど、渋滞対策に向け

た事業を展開しているところであり、今後も渋滞対策については関係機関で組織

する「本荘工業団地周辺渋滞対策検討会」で検討してまいります。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

新田② 建設管理課

市道の側溝整備について（継続要望）

　町内市道から＊＊宅（約80m）まで、側溝が無いため、危険な状態で特に冬期

間は除雪ローダが側溝に落ちたこともあり、除雪に苦労している状態ですので、

側溝の改良整備を要望いたします。

　側溝の整備は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り組ん

でおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

　交差点については十字マークの路面標示で明示しておりますが、薄くなってき

た場合は再標示を行ってまいります。また、現場状況を確認したところ、ご指摘

の通りスピードを出す車が見受けられました。ご要望の注意喚起看板の設置に向

け、種類や設置位置等について調整してまいります。

　また、過剰スピード車両の取り締まりの強化につきまして、由利本荘警察署へ

併せて要望してまいります。

新田① 生活環境課・建設管理課

市道交差点（＊＊宅付近）の安全対策について（継続要望）

　市道交差点（＊＊宅付近）は、以前から交差点の改良や安全施設の設置など要

望しております。この要望に対しては、白線の設置、街灯の設置、冬期間の視界

の確保など安全対策を図ってもらっておりますが、依然としてJA秋田しんせい側

と鮎瀬方面から入る市道については、過剰スピードの車両が大変多く危険性を感

じております。また、JA秋田しんせい側と鮎瀬方面に走行すると、この交差点が

わかりづらいので、道路標識の設置や何らかの安全対策を強く要望いたします。

（道路標識の種類や設置位置の検討）
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　町内市道と県道本荘西目線の出口付近は、非常に道路が狭く通勤、通学、地域

住民の利用者にとっては非常に危険な市道となっております。また、冬になると

益々道路が狭くなることや、出口左側の防雪柵や右側の竹林及び草などにより、

本荘西目線への合流時は視界不良となっています。通勤時間帯の市道利用者数

は、以前から呼びかけによりかなり少なくなっていますが、道路を利用する皆さ

んが安心して出入りできるよう、本荘西目線の出入り口の前のカーブミラーに反

対車線も見えるように、一基増設することをお願いいたします。

　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな

がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま

す。

　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断

し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

市道・県道交差部へのカーブミラーの設置について（継続要望）

荒町① 建設管理課

湯ノ沢川の護岸整備及び橋の改修について（継続要望）

　湯ノ沢川においては、随所に護岸の崩落箇所が見られ危険であります。また、

雑木が繁茂し浮遊物などが滞留して環境衛生が悪化しております。平成23年6月の

豪雨では＊＊宅が床上浸水しております。また、当時土嚢処置を行っています

が、今なお崩落が確認されています。異常気象と言われる近年、いつ川が氾濫す

るかと心配しております。荒町町内にも高齢者が日に日に増えており、民家のあ

る箇所だけでも引き続き早急に護岸整備できるようにお願いいたします。

　同じく湯ノ沢川にかかる「向中島橋（１号橋）」「オカネ橋（２号橋）」の老

朽化が進んでおり、大きな事故が起きる前に全面改修工事の着工を引き続きお願

いいたします。（令和３年度初めに、市の建設管理課の方より現地確認いただい

た際、後ほど回答書を提示いただくことになっていました。）

　全体の河川改修は莫大な費用と年月が必要となるために現在のところ困難であ

りますので、これまでどおり、豪雨等により欠壊が発生した場合には、災害復旧

事業等を活用し、復旧してまいります。

　なお、＊＊様宅の箇所につきましては、今年度、護岸対策を実施する予定と

なっております。

　「オカネ橋（荒町２号橋）」については、老朽化が進んでいることからこれを

廃止し、現在架替の設計作業を進めております「向中島橋（荒町１号橋）」に集

約する形で計画しており、早期着工に向けて取り組んでまいります。

荒町② 生活環境課
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

荒町⑤ スポーツ課

ソフトボール場駐車場の改善の検討（新規）

　大会開催時は道路への駐車が目立つことがあるので、道路駐車がなくなるよう

何らかの改善や利用工夫を検討してほしい。

　現在、路上駐車が多いカ所に駐車禁止の看板を３枚設置しておりますが、路上

駐車がなくなるよう、今後駐車禁止周知看板を増設すると共に、市ソフトボール

協会等の利用団体に対し、路上駐車しないよう再度周知徹底してまいります。

　ＡＥＤの設置場所につきましては、市のホームページに「まちかどAEDステー

ション」として登録いただいた施設一覧と共にマップを掲載しております。

　また、施設の出入口には「まちかどAEDステーション」のマークを掲示してお

り、緊急時に一般の方でも使用可能となっております。

　なお、この「まちかどAEDステーション」の取り組みは、各施設のご理解とご

協力のもとに実施しているものです。

　町内会におかれましては、「まちかどAEDステーション」の取り組みを積極的

に住民の皆様へ周知していただきますようお願い申し上げます。

　今後もＡＥＤ設置施設の登録を推進し、救命率向上と安全安心なまちづくりを

推進してまいります。

荒町③ 建設管理課

市道子吉川防災ステーション線への右折車線について（継続要望）

　国道107号線を本荘方面から市道子吉川防災ステーション線へ右折する際に、右

折車線がないため非常に危険です。冬期間は、特に危険度が増します。せめて導

流帯だけでも早期に設置を要望いたします。

　要望箇所のにつきましては、国道107号渋滞対策として、「本荘工業団地周辺渋

滞対策検討会」で検討してまいります。

荒町④ 消防本部　救急課

小友地区内ＡＥＤ設置マップについて（新規）

　近年、夏場の高温度時や異常気象による災害発生時に、AEDが必要となる場面

があるかもしれません。いざという時にどこに行けばその装置があると分かるこ

とで、対応が出来ることがあるかもしれません。緊急時だけの利用ではあります

が、AED設置マップの作成をお願いします。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

三条① 農山漁村振興課

三条町内会公民館周りの護岸整備について（継続）

　当町内の公民館敷地周りを流れております農業用排水路は、平成１９年豪雨に

よる法面の浸食や崩落等の被害があり、２３年６月の豪雨でも冠水浸食被害が発

生しました。

　さらに、水路上流の農地が宅地開発により著しく減少し、降雨時には急激な増

水があり、下流域の住宅地も危険な状況となりますので、早急な法面保護及び護

岸整備を要望いたします。

　当水路は、新道町内住宅団地の雨水排水の流末となっており、農業排水路の機

能より下水路としての機能の比重が大きく、農家による整備では負担が大きすぎ

るため、公共性を重視した整備をお願いいたします。

　当該水路につきましては、由利本荘市土地改良区の管理する農業用排水路と

なっておりますので、引き続き、要望を同土地改良区へお伝えいたします。

　整備にあたっては、同土地改良区が主体となり市の単独補助金（小規模土地改

良事業）を活用する方法がありますので、町内会におかれましては、整備に向け

同土地改良区との合意形成をお願いいたします。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　歩道の設置につきましては、設置に向け検討をおこないますので、寄付採納に

よる用地の提供をお願いいたします。

　当区間については前後の歩道と連続して除雪を行っておりますが、降雪状況に

よっては歩道除雪と車道除雪のタイミングで堆雪する状況も考えられますのでご

理解のほどよろしくお願いいたします。

　昨年の回答で全面補修は難しいとのことでしたが、当路線は年々交通量の増加

と昨年からの子吉川河川敷の掘削土の運搬経路で大型車両が増加したことによ

り、舗装面の沈下がさらに進んでいますので、対応方お願いいたします。

　昨年度、片側の舗装修繕工事が完成し、残された片側についても水たまり箇所

等の舗装補修を行っております。

　子吉川掘削土の運搬車両の通行については道路への影響が起きないよう発注元

である国へ要望するとともに、法定速度の遵守など由利本荘警察署に働きかけを

行ってまいりますのでので、ご理解をお願いいたします。

二十六木② 生活環境課

カーブミラーの新設について

　二十六木交差点から三六温泉方向に向かうため右折する際に、道路左側のフェ

ンスにより見通しが悪く、対向車の確認ができず非常に危険を感じています。早

期のカーブミラー設置を要望いたします。

　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな

がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま

す。

　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断

し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

二十六木③ 建設管理課

歩道の新設と除雪について（新規）

　当町内を通る市道川口・二十六木線は歩道が設置され通学路として利用されて

いますが、「ステラ」前約30m間は未設置となっています。当路線は年々交通量

が増え大型車両も増加していて、小学校の登下校時には狭い路肩を通ることにな

り大変危険な状況ですので、歩道の設置を要望いたします。

　また、冬期間当区間の前後は歩道除雪が実施されていますが、この区間は車道

除雪となっています。そのため、歩いている路肩部分が除雪の堆雪スペースと

なってしまい、車道を歩かざるを得ず非常に危険な状況ですので、この区間の除

雪方法について検討をお願いいたします。

市道川口・二十六木線の舗装補修について（継続要望）

二十六木① 建設管理課
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答 　要望を受け、今年度、道路舗装を実施いたします。

二十六木⑤ 建設管理課

市道の舗装新設について（継続事業）

　三六ヶ沢地内の市道未舗装区間約40mには、築20年の居住家があり、さらに先

には田、山林、ため池等があるため、関係車両が通行していますので、早期の道

路舗装を要望いたします。

二十六木④ 建設管理課

排水路の改修について（新規要望）

　当要望箇所は町内の市道約1/2の片側車線部（川側）の側溝からと宅地及び田畑

からの雨水の流末部となっている。

　その部分は、落蓋側溝と市道部からの側溝が坂路の地中にある暗渠に接続し、

民地境にある側溝を通り堤防内の排水樋管を経て子吉川に排水されている。

　去る７月の大雨の際に、排水樋管には余裕があるにもかかわらず、その箇所の

接続部で雨水を処理しきれず、溢水し付近一帯冠水となり、「＊＊宅」２棟の床

下浸水の要因となったと思われる。（床上まで5～6cm）しかも、接続不良のため

度々陥没し穴埋め等の補修を実施しているところでもあり、大雨の際には度々冠

水しているので、暗渠断面の拡大等排水路の改修を要望いたします。

　大雨の際には、パトロールにより状況を適時確認してまいりますが、要望内容

に記載されている状況を確認できない場合もありますので、お手数ですが、写真

や動画など状況の把握できる資料がございましたらご提供くださいますようお願

いいたします。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　防風や防雪を目的とした柵の設置は、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の

高い箇所から取り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

大中ノ沢① 建設管理課

市道大中ノ沢線の防雪柵設置について（継続要望）

　当町内は地形上降雪が多く、＊＊宅向かいＴ字路付近から電柱（電力大中ノ沢

線⑨）までの間は特に吹き溜まりとなり、除雪してもすぐ吹き溜まってしまい、

通行できなくなる状態になります。車が吹き溜まりに突っ込むなどして、脱出に

大変難儀しております。緊急車両等の通行に支障を来さないよう防雪柵の設置を

要望いたします。

（簡易防雪柵設置のお話もありましたが、通常の防雪柵の設置を要望いたしま

す。）
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　いただいた要望箇所については、市より道路管理者の秋田県に強く要望してま

いりましたが、県より、歩道整備は実施困難との回答をいただいておりますので

ご理解をお願いいたします。

　現場を確認したところ、当該箇所は断面の大きい側溝に改良されており、集水

桝も土砂の堆積やつまりなどは見受けられません。小友川で想定を超える増水が

発生した場合は小友川へ排水ができず水はけが悪くなることも考えられますが、

大雨の際にはパトロールにて注視してまいりますのでご理解のほどお願いいたし

ます。

　なお、住民の皆様には、大雨などにより不安を感じた場合には、身の安全に配

慮しつつ、「自らの命は、自らが守る」という意識を持って、迅速な避難をお願

いいたします。

館前② 建設管理課

県道の歩道設置について（継続要望）

　主要地方道「本荘大内線」は整備されたものの、一部区間は市道を歩道兼用に

するようにとの県の説明でしたが、実情は自転車・歩行者共県道を通行しており

ます。児童の通学路であり、かつ地域住民の交流上重要な生活道路になってお

り、交通事故防止の観点からも歩道の設置を強く要望いたします。

（金山、南ノ股、北の股町内共通要望）

館前① 建設管理課

市道側溝の整備について（令和２年度より要望）

　館前町内公民館を通り小友川に流れる側溝及び集水桝は、大雨が降ると水はけ

が悪くなり冠水につながるため、整備を要望いたします。（昨年に続き、令和３

年７月12日の大雨でも冠水被害発生）
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　市の除雪計画では、午前７時までに除雪作業を完了することとしております。

しかしながら、不測の大雪や朝方の積雪などにより、懸命に除雪を行っている状

況でも時間を要する場合もあるため、ご理解をお願いいたします。

　また、除雪作業は、市の出動基準により行っておりますが、気象条件等を見極

めながら柔軟に判断してまいります。

　いただいた要望箇所については、県が管理するものとなりますので、市より県

へ要望してまいります。

大沢③ 建設管理課

冬期間の除雪が遅くなり通勤に影響している。除雪作業の稼働開始時間について（新規要望）

　以前の除雪業者は、早朝から稼働して通勤時間帯には大沢町内から県道にも出

やすかったが、現在の業者は早いときでも９時過ぎにようやく除雪に来ている状

態なので、早めの除雪をお願いしたい。

　市道敷地にある木の枝については市で対応いたしますので、後ほど、具体的な

箇所をご教示くださいますようお願いいたします。

　民地からの枝の張り出しにつきましては、町内会より電線管理者へ連絡をお願

いいたします。

大沢② 建設管理課

防雪柵の変更による吹きだまりの解消について（新規要望）

　防雪柵が変更され、吹きだまりによる大渋滞が発生した。以前の防雪柵より状

態が悪くなったので改善してほしい。

大沢① 建設管理課、小友公民館

電線に覆い被さる枝の除去について（継続）

　＊＊宅より北側に向かう電線の上に木の枝が覆い被さっている。通学路にも

なっているため、断線による感電事故、または火災や停電等が予想されるため、

枝の除去をお願いします。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　新規の迂回路については、莫大な費用と年月が必要となるために困難であり、

道路改良については、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇所から取り

組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

　なお、近年多発している大雨等では、避難経路が寸断されることが懸念される

ため、テレビやラジオなどからの気象情報などをもとに、身の安全に配慮しつ

つ、「自らの命は、自らが守る」という意識を持って、早め早めの避難をお願い

いたします。 なお、万が一に橋を渡ることができなくなった場合は土砂災害警戒

区域外に位置している、大沢公民館への避難が適当と思われますが、避難判断や

避難経路の検討等については、町内ごとに対処しますので、危機管理課にて相談

をさせていただきます。

大沢④ 建設管理課、危機管理課

迂回路の整備について（新規要望）

　豪雨により小友川が氾濫し橋を渡ることが困難になり、小友小学校や小友公民

館への避難ができなくなった場合、どこに避難すれば良いのか。迂回路の整備を

お願いしたい。

１案）大沢より国道107号線に接続する道路をもう１本整備して欲しい。

２案）赤田線を整備して欲しい。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　道路パトロールや地域からの情報提供により、引き続き、避難経路の道路状況

の把握および対応を行なってまいります。

　また、近年多発している大雨等では、避難経路が寸断されることが懸念される

ため、テレビやラジオなどからの気象情報などをもとに、身の安全に配慮しつ

つ、「自らの命は、自らが守る」という意識を持って、早め早めの避難をお願い

します。 なお、避難判断や避難経路の検討等については、町内ごとに対処します

ので、危機管理課へご相談をお願いいたします。

　いただいた要望箇所については、市より道路管理者の秋田県に強く要望してま

いりましたが、県より、歩道整備は実施困難との回答をいただいておりますので

ご理解をお願いいたします。

金山② 建設管理課、危機管理課

避難路の確保について（令和２年度より要望）

小友地区の緊急避難場所及び避難所は、小友公民館と小友小学校が指定されてい

ます。しかしながら指定場所へは急傾斜地危険箇所等を通らなければ避難できな

い町内もあり、近年の自然災害では道路の寸断等により避難もままならない状況

にあります。

　洪水、土砂崩れ、倒木等による道路寸断で避難できないことがないよう、県

道、市道に関わらず調査の上対応くださいますよう要望いたします。

金山① 建設管理課

県道の歩道設置について（継続要望）

主要地方道「本荘大内線」の歩道は、館前地内において一部区間は市道を歩道兼

用にするとの県の説明でしたが、実情は自転車、歩行者共県道を通行していま

す。また、通学路にもなっていますが、館前以北は幅員が狭い上に歩道が未設置

なことから、登下校時に車両が交差する際は児童らにとって大変危険な状況であ

ります。このため、早急に歩道を設置してくださいますよう要望いたします。

（館前、南ノ股、北の股町内共通要望）
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　州ざらいにつきましては、引き続き、河川管理者である県に強く要望してまい

ります。

　堤体の未整備箇所及び越水箇所の嵩上げ補強などの整備については、県より実

施困難との回答をいただいておりますのでご理解をお願いいたします。

　　なお、住民の皆様には、大雨などにより不安を感じた場合には、身の安全に

配慮しつつ、「自らの命は、自らが守る」という意識を持って、迅速な避難をお

願いいたします。

　引き続き河川管理者である県に強く要望してまいります。

　なお、県では町内要望を受け、平成３０年度から子吉川河口付近まで土砂を運

搬し対応しておりますが、土砂搬出場所が確保できない状況ですと、経費が係り

増しし施工延長が伸びず、要望通りの事業ができない状況となります。今一度、

町内会でも土砂搬出場所の情報提供について、ご協力をお願いいたします。

金山④ 建設管理課

小友川の護岸整備について（継続要望）

小友川は狭隘で堤体も低く、未整備なところもあり氾濫することもたびたびあり

ます。令和２年７月２８日の大雨で越水し周辺への被害が多大でありました。③

で要望した州浚いにつきましては、平成３０年度から順次開始されましたが、州

浚いだけでは近年の大雨には対処できないと考えられますので未整備箇所及び堤

体の越水箇所の嵩上げ補強などの整備を強く要望いたします。

金山③ 建設管理課

小友川の州浚いについて（継続要望）

　小友川は大量の土砂が堆積し、雑草や葦等が生い茂り流れを阻害して大雨によ

る洪水等で大きな災害になりかねない状況下にあります。

州浚いにつきましては、平成３０年度から開始されましたが、浚渫した土砂の置

き場を近隣で確保できれば、施工延長を伸ばすことができる状況であると伺って

おります。

　未だ近隣に土砂搬出場所として提供できる土地がない状況でありますが、整備

促進について、引き続き管理者である県に強く働きかけてくださるよう要望いた

します。

（南ノ股町内共通要望）
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　主要地方道「本荘大内線」は、小田原橋から北の股町内にかけて舗装路盤の痛

みが激しく、ひび割れや路肩がもろくなっているところが随所にあります。通行

に支障をきたしておりますので、早急に整備くださいますよう要望いたします。

県道の舗装工事について（継続要望）

金山⑤ 建設管理課

　いただいた要望箇所については、引き続き、市より道路管理者の秋田県に要望

してまいります。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答 　要望を受け、今年度、設置いたします。

防犯灯の設置について（新規要望）

　当町内随所に道路照明灯及び防犯灯が設置されておりますが、防犯上特に危な

いと思われる無設置箇所がありますので、早期に防犯灯（街灯）の設置を要望い

たします。

　・南ノ股町内入り口（ゴミステーション向かい）

　ガードレール設置については、市内全域の要望箇所等のなかで緊急度の高い箇

所から取り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

南ノ股② 建設管理課

小友川の州浚いについて（継続要望）

　小友川は大量の土砂が堆積し、雑草や葦等が生い茂り、流れを阻害して大雨に

よる洪水等で大きな災害になりかねない状況下にあります。

　州浚いにつきましては、浚渫した土砂の置き場を町内で確保できれば、工事着

手の優先順位が上がるという話も伺っております。残念ながら土砂置き場として

提供できる土地はない状況でありますが、整備について管理者である県に強く働

きかけてくださるよう要望いたします。

（金山町内共通要望）

南ノ股① 建設管理課

ガードレールの更新について（新規要望）

　南ノ股入り口において、ガードレールが設置されていますが、折れ曲がって破

損があり、転落防止の役目を果たしていないため危険であり、交通事故防止の観

点から早期に新しくしてもらいたい。

　引き続き河川管理者である県に強く要望してまいります。

　なお、県では町内要望を受け、平成３０年度から子吉川河口付近まで土砂を運

搬し対応しておりますが、土砂搬出場所が確保できない状況ですと、経費が係り

増しし施工延長が伸びず、要望通りの事業ができない状況となります。今一度、

町内会でも土砂搬出場所の情報提供について、ご協力をお願いいたします。

南ノ股③ 建設管理課
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

南ノ股④ 建設管理課

県道の歩道設置について（継続要望）

　主要地方道「本荘大内線」の歩道は、国道107号線から館前町内まで設置されて

いますが、館前以北の歩道未設置の県道は児童生徒の通学や地域住民の交流上重

要な生活道路として利用されています。

登下校時や地域住民の移動時において車両が交差する際は、狭小で歩行者にとっ

て大変危険な状況でありますので、歩道設置について、引き続き県に要望してく

ださるようお願いいたします。

（館前、金山、南ノ股町内共通要望）

　いただいた要望箇所については、市より道路管理者の秋田県に強く要望してま

いりましたが、県より、歩道整備は実施困難との回答をいただいておりますので

ご理解をよろしくお願いいたします。
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令和４年度小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

県道の歩道設置について（継続要望）

　主要地方道「本荘大内線」の歩道は、国道107号線から館前町内まで設置されて

いますが、館前以北の歩道未設置の県道は児童生徒の通学や地域住民の交流上重

要な生活道路として利用されています。

登下校時や地域住民の移動時において車両が交差する際は、狭小で歩行者にとっ

て大変危険な状況でありますので、歩道設置について、引き続き県に要望してく

ださるようお願いいたします。

（館前、金山、南ノ股町内共通要望）

　引き続き、道路管理者である県に引き続き要望してまいります。

　引き続き、道路管理者である県に引き続き要望してまいります。

北ノ股③ 建設管理課

県道の拡幅工事について（継続要望）

　北味ヶ沢地内の主要地方道本荘大内線は幅員が狭く、車両が交差するときは１

台が民家の敷地に入って待機し、交わしている状態です。道路拡幅工事を実施

し、車両通行の安全確保を図っていただくよう要望いたします。

　いただいた要望箇所については、市より道路管理者の秋田県に強く要望してま

いりましたが、県より、歩道整備は実施困難との回答をいただいておりますので

ご理解をお願いいたします。

北ノ股② 建設管理課

県道の道路改良について（継続要望）

　主要地方道「本荘岩城線」は、特に北の股町内の舗装路盤の痛みが激しく、ひ

び割れや路肩がもろくなっている箇所が随所に見られます。路盤の打ち換えと併

せたオーバーレイ工事は、一部が施工されてから２０年近く経過しており、早急

に補修をお願いいたします。

また、一つ峠の登り口から二タ又町内間にかけては、道幅が狭く乗用車同士の交

差が難しいため、数カ所に待避所の設置を早急にお願いいたします。

国道107号二十六木橋と土谷堤防が子吉川の増水により通行止めになった際は、迂

回路として大型車両まで通行した実績もあり、主要幹線として、また災害時の交

通確保の代替路線として早期に整備されるよう要望するものです。

北ノ股① 建設管理課
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